### **AUFRUF ZUM 24. AACHENER FRIEDENSLAUF 2025**

# Aufruf Schirmleute Oberbürgermeisterin Sibylle Keupen und Städteregionsrat Dr. Tim Grüttemeier

#### Was bedeutet Frieden für Sie?

#### Oberbürgermeisterin Sybille Keupen:

Frieden bedeutet Respekt, Gerechtigkeit und ein Zusammenleben, das von Mitgefühl und Solidarität geprägt ist. Frieden beginnt im Kleinen – in unserer Art, miteinander umzugehen, Konflikte gewaltfrei zu lösen und füreinander einzustehen. Gerade in Zeiten, in denen wir weltweit viele Krisen und Konflikte erleben, ist es umso wichtiger, aktiv für Frieden einzutreten und Vorbild zu sein.

#### Städteregionsrat Dr. Tim Grüttemeier:

Ein Gefühl von Sicherheit, von Freiheit, von Zugehörigkeit. Ein Leben ohne Angst, ohne Gewalt und Unterdrückung. Aber auch ohne die Sorge, morgen alles zu verlieren. All das macht Frieden aus. Es bedeutet, dass Menschen ihr Leben selbstbestimmt gestalten können – ohne Furcht und Einschränkungen und natürlich ohne Krieg. Doch Frieden ist zerbrechlich. An vielen Orten der Welt wird er täglich erschüttert – durch Konflikte, Hass und Ungerechtigkeit. Für die einen ist Frieden ein ferner Traum, für die anderen Privileg. Gerade deshalb darf er niemals als gegeben hingenommen werden. Frieden muss geschützt, bewahrt und gestärkt werden. Frieden ist eine Aufgabe, der wir uns täglich widmen müssen.

## Was bedeutet das diesjährige Motto *Run4Peace – Frieden bewegt!* für Sie bzw. Stadt und StädteRegion Aachen?

#### Oberbürgermeisterin Sybille Keupen:

Dieses Motto bringt es auf den Punkt: Frieden braucht Bewegung! Er ist kein Zustand, den wir einfach erreichen und dann beibehalten, sondern ein Prozess, den wir alle mitgestalten müssen. Jede gelaufene Runde beim Friedenslauf steht für diesen Einsatz – für eine Gesellschaft, die sich bewegt, die Verantwortung übernimmt und die zeigt, dass sie den Wunsch nach Frieden nicht nur ausspricht, sondern auch aktiv lebt. Die Stadt hat eine lange Tradition als Brückenbauerin – sei es durch den Karlspreis oder durch die zahlreichen Initiativen für ein friedliches Miteinander. Der Friedenslauf ist ein weiterer, kraftvoller Ausdruck dieses Engagements.

#### Städteregionsrat Dr. Tim Grüttemeier:

Stillstand bedeutet Rückschritt – besonders, wenn es um den Einsatz für eine gerechtere und friedlichere Welt geht. Wir bewegen uns für Frieden, wir werden nicht müde und wir hören nicht auf, uns zu engagieren. Genau das zeigt auch das diesjährige Motto *Run4Peace – Frieden bewegt!* Es verdeutlicht, dass wir in Bewegung bleiben müssen und dass wir nicht aufhören werden, für Frieden zu kämpfen. Mit Begegnungen, Bildungsprojekten und Initiativen arbeitet die StädteRegion Aachen stets an der Förderung eines friedlichen Miteinanders. Es gilt, einander zuzuhören, Brücken zu bauen und gemeinsam Verantwortung zu übernehmen. Das erfordert Ausdauer und vor allem Bewegung: In unserer Gesellschaft und in unseren Taten. Wir müssen zusammenhalten und dürfen uns auch in hasserfüllten und durch Krieg geprägten Zeiten nicht unsere Kräfte nehmen lassen.

#### Was möchten Sie allen Teilnehmenden mit auf den Weg geben?

#### Oberbürgermeisterin Sybille Keupen:

Ihr seid heute nicht nur Läuferinnen und Läufer – ihr seid Botschafterinnen und Botschafter des Friedens! Mit jeder Runde zeigt ihr, dass euch eine gerechte und friedliche Welt am Herzen liegt. Ihr setzt ein Zeichen der Hoffnung und der Solidarität, das weit über diesen Tag hinausstrahlt. Seid stolz auf euren Einsatz! Euer Engagement hilft dabei, Friedensprojekte hier in der Region und weltweit zu unterstützen. Gemeinsam können wir etwas bewegen – für eine Zukunft, in der Respekt, Zusammenhalt und Menschlichkeit die stärksten Kräfte sind.

#### Städteregionsrat Dr. Tim Grüttemeier:

Wir dürfen niemals aufhören, uns für den Frieden einzusetzen. Deshalb freue ich mich über alle Teilnehmenden, die sich zum diesjährigen Friedenslauf angemeldet haben. Es sind oft die kleinen Bewegungen, die Großes bewirken. Genau hier wird sichtbar: Jede und jeder kann etwas tun. Jeder Schritt, jede Geste, jedes Engagement trägt dazu bei, den Frieden zu stärken. Gemeinsam setzen wir ein Zeichen – für eine Welt, in der Menschlichkeit, Respekt und Solidarität an erster Stelle stehen. Laufen wir gemeinsam: Nicht nur heute, sondern auch darüber hinaus. Denn Frieden beginnt dort, wo Menschen sich füreinander einsetzen.



Dr. Tim Grüttemeier Städteregionsrat Sybille Keupen
Oberbürgermeisterin

